

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 75 (1987)

**Heft:** [5]

**Artikel:** Valais

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-278324>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Baby-sitting consiste à offrir aux mères d'enfants handicapés, souvent isolées et rivées à leur foyer, quelques heures de loisirs consacrés à leurs projets personnels, pendant que leur enfant est confié à une personne bénévole compétente. Actuellement près de 130 bénévoles, en majorité des mères de famille ayant élevé leurs propres enfants, s'occupent régulièrement d'un enfant handicapé avec lequel des relations privilégiées se sont établies au cours du temps.

Suite logique de cette action, le groupe Contact a été créé pour favoriser les rencontres entre personnes handicapées et valides par le partage de loisirs ou de vacances en commun. Une idée qui rencontre un succès particulier auprès de jeunes bénévoles entre 18 et 30 ans dont l'engagement permet de décloisonner l'univers social des handicapés.

On le voit, l'esprit caritatif traditionnel d'un certain bénévolat est bien révolu dans cette association qui fonctionne plutôt comme une véritable bourse aux rencontres, source d'un précieux réseau d'échanges et d'amitié.

## Valais

### Le Vatican et les bébés-éprouvettes

(fl) — Le 14 mars dernier le CLAF recevait le Dr Graziano Pescia, professeur de génétique médicale à Lausanne et Myriam Vaucher, théologienne, pour débattre du thème « Bébés-éprouvettes et technologie génétique ».

L'imaginaire a vite fait de s'emparer d'un tel sujet, c'est pourquoi l'information scientifique est utile : aujourd'hui le seul véritable champ d'application de la génétique est celui du diagnostic prénatal ; toute manipulation est quasi irréalisable dans l'état actuel des recherches. « Tout le tapage en France autour de ces questions, suite au désistement d'un groupe de chercheurs (j'en parle pour en connaître certains), relève de conflits de rivalités et du souci de vedettariat ».

Comme le professeur Arber (voir à ce propos l'article sur le même sujet en p. 10), le professeur Pescia insiste pour distinguer l'aide à la reproduction des interventions sur ce patrimoine génétique.



Un discours fermé à tout débat éthique.

Myriam Vaucher rapportait ensuite l'opinion du Vatican sur ces nouvelles techniques de reproduction assistée : malheur au démiurge qui se mêle de bouleverser l'ordre naturel ! L'homme n'est qu'une créature soumise à Dieu et le mariage est le lieu par excellence de la fécondité ! Procéder à une fécondation hors de lui c'est transgresser la loi naturelle, c'est-à-dire divine ! L'embryon est une personne : en lui sont déjà indissociablement liés le corps et l'esprit : or seul l'embryon conçu par acte sexuel possède cette unité. Mais surtout, l'enfant ne doit devenir ni objet de science ni objet des désirs de ses parents. Ce discours, ne posant que des interdits et fermé à tout débat éthique, n'est pas pour nous surprendre. Myriam Vaucher relevait elle-même la faiblesse et l'aspect moralisant d'une telle argumentation, à commencer par celle traitant du mariage, qui n'est pas une donnée naturelle mais culturelle !

## Jura

### Rencontre des présidentes du Claf

(nr) — Au mois de mars dernier, des déléguées de 13 associations ont participé à une rencontre organisée par le Centre de liaison des associations féminines jurassiennes. Cette rencontre avait été jugée utile par le CL, afin que chacune puisse faire plus ample connaissance avec les nouvelles présidentes ou responsables des groupements-membres.

Après un bref rappel des objectifs du CL, la présidente,

Mariette Mertenat, a présenté le programme d'activité 87. Marie-Josèphe Lachat, déléguée au Bureau de la condition féminine, a parlé du projet CH 91, projet qui sera une véritable entreprise de réflexion, où chacune pourra s'exprimer.

Tour à tour, les participantes ont présenté leurs associations respectives dans leur fonctionnement, leurs buts, leurs activités et leurs projets.

Cette soirée fructueuse a également permis à certaines de faire le point, de lancer un appel, ou de faire une demande précise. Ainsi, la FRC a recommandé la signature de l'initiative sur la surveillance des prix.

Une idée très intéressante a été lancée au cours de la discussion : une nouvelle association « SOS Enfants » pourrait être créée, s'adressant aux enfants maltraités ou ayant des problèmes avec un adulte. Une permanence téléphonique pourrait être assurée.

Le GRP a annoncé un 7e stage de réinsertion profession-

nelle de femmes pour cet automne. Des renseignements peuvent être pris à Moutier au Centre Information Femmes au 032/93 62 62 et à Porrentruy à L'UP au 066/66 20 80.

Cette soirée-rencontre chaleureuse a permis de consolider encore la solidarité existante entre les associations féminines jurassiennes.

## Biennale

### Bientôt un forum sur l'égalité

(nr) — Une rencontre au plan national sera organisée le 13 juin prochain à Biennale\*, réunissant tous les groupes qui sont actifs dans le domaine de l'égalité des droits.

Ce « forum sur l'égalité » aura la forme suivante : le matin, une table ronde permettra à des femmes d'apporter leur témoignage sur ce qui se passe au niveau de l'égalité dans leur vie.

Cinq femmes s'exprimeront ensuite sur le thème « Com-

## Publicité

**CCG** COURS COMMERCIAUX  
DE GENÈVE - ACG - ASEB - SSEC  
19, PLACE DES AUGUSTINS - 1205 GENÈVE - TÉL. 2011 55

<b>CULTURE GÉNÉRALE</b> <b>BUREAU-SERVICE</b> <b>LANGUES</b> <small>Diplômes supérieurs de langues</small>
<b>TECHNIQUES COMMERCIALES</b> <b>ET DE GESTION</b> <small>Diplômes et brevets fédéraux</small>
<b>ÉCOLE SUPÉRIEURE DE</b> <b>CADRES POUR L'ÉCONOMIE ET</b> <b>L'ADMINISTRATION ESCEA</b>
<b>INFORMATIQUE BUREAUTIQUE</b> <small>Diplômes et brevets fédéraux</small>

PERFECTIONNEMENT  
PROFESSIONNEL  
*Prochaine rentrée*  
septembre 1987

18-5458